

# México Progresa sin Optimismo Embustero

## Récord en las Exportaciones

### El Mercado Exterior Inclino Favorablemente la Balanza

MEXICO, D. F., Abril 21 (AEE).— México ha logrado fomentar y consolidar sus reservas monetarias, merced a que las exportaciones mexicanas durante el año pasado alcanzaron cifras sin precedentes en la historia; estas se estiman en 6,542 millones de pesos; según declaró el Secretario del Consejo de Fomento y Coordinación de la Producción Nacional, Lic. Gustavo Arce Cano.

## Campaña Contra la Terrible Fiebre Amarilla

MEXICO, Abril 21. (AEE) Salubridad informó que la campaña que se está llevando a cabo contra la fiebre amarilla, iniciada por el doctor José de la Cruz, abarca en nuestro país y algunas naciones centroamericanas 2 millones de kilómetros cuadrados.

Se agregó que las campañas sanitarias que está llevando a cabo Salubridad, cuentan con la cooperación de la Organización Mundial de la Salud por conducto de su oficina regional para las Américas.

La fiebre amarilla es una amenaza para México porque en algunas zonas existen enormes focos de infección. Además la enfermedad se ha declarado en Honduras, ya que cerca de nuestro territorio, es motivo justificado de alarma. Hay, empero, otra causa que aumenta la peligrosidad y es la susceptibilidad de la población de México a contraer el mal, en virtud de que la fiebre amarilla, no ha existido en México desde hace muchísimos años.

## SIMULTANEAMENTE INICIA LA CAMPAÑA ANTIPALUDICA

Con el fin de preparar el personal que labora actualmente en la campaña antipalúdica el eminente especialista en malaria, Carlos R. Alvarado, de la UNICEF, Organización Mundial de la Salud, sustentó una conferencia de las diferencias entre el programa de control, con el programa de erradicación, que es el que continuará en lo sucesivo con las graves aportaciones del Gobierno Federal y de la propia UNICEF.

## Alemania Rechaza Todo Intento de Neutralidad

### El Caso de Austria es Inaplicable en la Política Seguida por Bonn

OLDENBURG, Alemania, abril 21 (AP).— El Canciller Konrad Adenauer rechazó esta noche las sugerencias de que Alemania podría ser unificada bajo un acuerdo que la neutralizara.

Declaró que no puede haber comparación entre las posiciones de Alemania y Austria.

Parece probable que la independencia austriaca, sea restablecida en breve por medio de un pacto que le impediría participar en cualquier alianza europea y prohibiría que se establecieran bases militares extranjeras en su territorio. Tales términos fueron recientemente acordados en Moscú, entre los dirigentes del Gobierno austriaco y actualmente están esperando la aprobación de los Estados Unidos, la Gran Bretaña y Francia.

Pronunciando un discurso durante una reunión de su Partido Demócrata Cristiano en preparación de las elecciones el próximo domingo, en el Estado de Baja Sajonia, Adenauer declaró:

"Europa puede ser unida sin Austria, pero no sin la República Federal (Alemana). Por eso es que la Unión Soviética está tratando de atraer a los alemanes a la neutralidad."

Desde que se realizaron las conversaciones austro-soviéticas en Moscú, los comunistas han sugerido que una solución similar, podría ser aplicada a Alemania.

## Descarrilamiento perturba el paso a Tampico, Tamps.

Ayer a las 14:00 horas a la altura de la estación de General Terán, de la vía Tampico descarriló el tren que traía la máquina número 6201 volcándose 4 carros tanques con combustible y quedando la máquina semi volcada.

El Sr. Ernesto A. Escamilla Superintendente de la División se trasladó en un tren de auxilio al lugar del accidente con el objeto de activar la construcción de un desvío para dar paso a los trenes de pasajeros y de carga, esperando que para las 7:00 horas quedara lista,afortunadamente no se lamentaron desgracias personales.

## Se Usarían Bombas Atómicas, en Caso de Defender Quemoy

### Ridgway no Quiere ni una ni Otra Cosas

NUEVA YORK, abril 21 (AP).— Un artículo escrito por Hanson W. Baldwin, publicado en el periódico 'The New York Times', dijo hoy que la mayoría de los Jefes de Estado Mayor opinaban que se deberían usar armas atómicas en caso de que se quisieran defender las islas de Matsu y Quemoy.

"Sin embargo", dijo el artículo: "El General Matthew B. Ridgway, jefe del Edo. Mayor del Ejército, que aparentemente se opone a la participación de los Estados Unidos en la defensa de las islas nacionales situadas cerca de la tierra firme china, también se opone al uso de armas atómicas en la defensa de esas islas."

El artículo de Baldwin, quien es periodista militar del periódico, dijo:

Ninguno de los Jefes del Estado Mayor conjunto creen que los nacionalistas pueden reanudar indefinidamente las islas de Quemoy y Matsu sin la ayuda de las fuerzas de los Estados Unidos. "Todos creen que el suministro de armas y equipo a los nacionalistas por parte de los Estados Unidos debe continuar y apresurarse."

Pero aparentemente solo Ridgway cree que los nacionalistas deberían concentrar sus defensas en Formosa y las Islas Pescadores.

La mayoría de los Jefes de Estado Mayor conjunto creen que el empleo del poderío aéreo y naval de los Estados Unidos sea necesario y adecuado para defender a Quemoy y Matsu.

Ridgway cree que para defender con éxito estas islas se necesitaría la participación de las fuerzas de tierra norteamericanas. Sostiene que para asegurar la defensa de Quemoy se tendría que añadir una división norteamericana a la guarnición nacionalista, y en Matsu se necesitaría un regimiento de combate.

Además de Ridgway, el Estado Mayor conjunto está formado por el Almirante Arthur W. Radford, que es el Presidente del Almirante Robert Carney, jefe de Operaciones Navales, y el Gral. Mathan Twining, jefe del Estado Mayor de la Fuerza Aérea.

## Médico defendido a Cachiporrazos

THORSHAN, ISLAS FAEROE, DINAMARCA, abril 21 (AP).— Tres mil indignados isleños se rebelaron hoy cuando un grupo de funcionarios trató de llevarse al médico de la Isla Bordo. Una multitud reunió en los muelles golpeó al jefe de policía, obligó a los funcionarios a volver a la nave de la cual habían desembarcado y cortó las amarras del barco.

La disputa, gira en torno al Dr. E. Halvorsen, a quien el Ministro de Salubridad de Dinamarca despidió hace dos años, designado en su reemplazo al Dr. Ruback Nielsen. Una delegación de pescadores y ovejeros, de Bordo pidió a Halvorsen que permaneciera en la isla, prometiendo apoyarlo con la fuerza en el caso de que fuera necesario.

El mal entendimiento, dijo, se suscitó recientemente en las Estaciones de Hídalo y Reynosa respecto a un acuerdo de 1954 controlando el reenganche de obreros especiales en la frontera.

Swing indicó que algunos funcionarios insistían en devolver a los trabajadores especiales de los centros de recepción mexicanos y norteamericanos.

Lo que al conocer la situación conferenció inmediatamente con los funcionarios del Depto. de Trabajo. Luego se realizaron discusiones con los funcionarios del Gobierno mexicano.

"Tengo el gusto de informar", dijo Swing, "que los funcionarios del Gobierno mexicano han renovado su aprobación al plan para el reenganche. Esta cooperación por parte del Gobierno mexicano significará que entre 15,000 y 20,000 trabajadores podrán ahora ser vuellos a contratar para trabajar en las granjas norteamericanas, siempre que, cada uno de ellos sea hallado admisible de acuerdo con las leyes de Inmigración y naturalización de los Estados Unidos".

APATZINGAN, Abril 21 (AP).— El Ejército no es ajeno a la actividad constructora que hay en el país y sus miembros no por ser soldados son menos ciudadanos; así como se expresó a nombre del componente armado destacado en la Región Militar de aquí el Coronel José Ortiz Avila durante el almuerzo ofrecido en el hotel en que se alojó al Presidente de la República.

## Súbitamente, el Presidente Eisenhower Reúne con el Consejo de Seguridad

WASHINGTON, abril 21 (INS).— El Presidente Eisenhower, se reunió hoy con los miembros del Consejo de Seguridad Nacional, durante 2 horas cuarenta y ocho minutos, para discutir lo que se cree fuera la crisis de Formosa y la conferencia de Bandung de naciones afro-asiáticas.

La cuestión de Formosa se destacó por la información militar referente a una gran concentración de elementos bélicos, que se dice amenazan directamente la gran isla en lugar de las posiciones cercanas a la costa de Quemoy y Matsu.

Las conversaciones sobre la conferencia de Bandung, vieron en el momento en que estaban discutiendo la apas-

## Sonriente panorama bursátil

## El Clima de Seguridad ha Fomentado los Negocios

MEXICO, D. F., Abril 21 (AEE).— Una mayor confianza en la fidelidad de los importadores mexicanos por lo que respecta al cumplimiento de sus pagos en el exterior; mayor volumen de exportaciones con su derivado, natural del incremento en el ingreso de divisas, cierta mejoría en las cotizaciones de minerales mexicanos, inclusive el zinc y la plata y un considerable aumento en la recaudación fiscal, sobre todo por lo que toca al impuesto sobre ingresos mercantiles, son los datos salientes del halagüeño balance que hizo hoy la Cámara de Comercio de esta ciudad al examinar la situación durante el primer trimestre del año.

Es verdad que en el ambiente minero se ha expresado cierta inquietud ante las peticiones obreras que se anuncian con motivo de la renovación de los contratos colectivos de trabajo; pero los primeros contactos establecidos entre los empresarios y delegados sindicales, permiten suponer que se llegará a un acuerdo satisfactorio que haga posible continuar la explotación de fondos y hacer costables las exportaciones.

## Dos Potentes Fábricas de Papel Para Nuestro País

### Al Concluir las Importaciones México dispondrá de más divisas

MEXICO, Abril 21, (AEE).— "En el curso de este año, la Nacional Financiera tendrá concluidos los estudios técnicos, relativos al establecimiento en México, de dos fábricas de papel Newsprint, y ya se dispone de ofertas de capital necesario para levantarlas en un término de dos años en que podrán producir según se calcula unas 100,000 toneladas anuales de papel. Tal fue lo que informó hoy el Secretario de Hacienda, durante una conversación que tuvo con el representante de la AEE, en su despacho de la Secretaría.

Carrillo Flores se refirió al problema de la importación de papel para periódico que asciende a 100,000 toneladas anuales y que representa una salida cuantiosa de divisas. México se liberará de esta sangría pues estará en condiciones de producir todo el papel que consume.

Dijo que los técnicos de la Nacional Financiera están dando los últimos toques para la creación de dos fábricas usando la pulpa de la madera que se obtendrá de nuestros propios bosques.

Las fábricas, dijo se ubicarán en Oaxaca cerca de la cuenca del Papaloapan y en Michoacán en las cercanías de Uruapan, lugares donde hay madera y agua suficientes. Cada una podrá producir de 40 a 50,000 toneladas.

La parte más importante del proyecto radica en el estudio técnico pues el financiamiento no es ningún problema puesto que el Banco de América ha hecho ofertas de todo el capital que sea necesario para levantar esas fábricas aunque el propósito del Gobierno es el de financiar con ese crédito una de las dos fábricas y la de levantar la otra con capital en su mayoría mexicana y no a base de crédito.

La fábrica que se proyecta en Oaxaca dispondrá según el estudio de los técnicos necesarios y de una reserva de madera de árboles de la región pero la base de su aprovisionamiento será el pino.

No se trata de ningún proyecto en mente—dijo el Secretario de Hacienda, es una realidad y al concluir los estudios técnicos estará en condiciones de saber con exactitud inicial ya hasta los costos. No estoy muy cierto de ello agregó pero creo que se ha estimado que el costo de la producción del papel mexicano será de unos \$ 300.00 inferior al precio actual que tiene el papel importado del Canadá."

## Acuerdo bilateral Chino-Indonesio

BANDUNG, 21 abril INS.— Una fuente oficial indonesia anunció hoy que el Premier chino, Chou En Lai, y el Ministro del Exterior de Indonesia, firmarán mañana viernes un acuerdo sobre la nacionalidad de 2 millones y medio de chinos residentes en Indonesia que tendrán que decidir si desean ser ciudadanos o indonesios.

## Reanúdase la Contratación de Braceros; las asperezas habidas, fueron limadas

WASHINGTON, abril 21 (AP).— Joseph Swing, comandante norteamericano de Inmigración dijo hoy que se ha solucionado un malentendido entre México y los Estados Unidos respecto a la contratación de trabajadores especiales.

El mal entendimiento, dijo, se suscitó recientemente en las Estaciones de Hídalo y Reynosa respecto a un acuerdo de 1954 controlando el reenganche de obreros especiales en la frontera.

Swing indicó que algunos funcionarios insistían en devolver a los trabajadores especiales de los centros de recepción mexicanos y norteamericanos.

Lo que al conocer la situación conferenció inmediatamente con los funcionarios del Depto. de Trabajo. Luego se realizaron discusiones con los funcionarios del Gobierno mexicano.

"Tengo el gusto de informar", dijo Swing, "que los funcionarios del Gobierno mexicano han renovado su aprobación al plan para el reenganche. Esta cooperación por parte del Gobierno mexicano significará que entre 15,000 y 20,000 trabajadores podrán ahora ser vuellos a contratar para trabajar en las granjas norteamericanas, siempre que, cada uno de ellos sea hallado admisible de acuerdo con las leyes de Inmigración y naturalización de los Estados Unidos".

APATZINGAN, Abril 21 (AP).— El Ejército no es ajeno a la actividad constructora que hay en el país y sus miembros no por ser soldados son menos ciudadanos; así como se expresó a nombre del componente armado destacado en la Región Militar de aquí el Coronel José Ortiz Avila durante el almuerzo ofrecido en el hotel en que se alojó al Presidente de la República.

## Casi Desapareció por el Temblor el Puerto de Votos

### 50 mil Personas Quedaron sin Abrigo y Hogar

Por L. S. Chakales. VOLOS, Grecia Abril 21 (AP).— Cinco nuevos temblores de tierra—uno de gran intensidad— sacudieron hoy a esta ciudad portuaria, dañando a 5,000 de las 10,000 casas.

El Alcalde Tsorge Kortalis dijo que el número de muertos era de seis en los sismos de hoy. El principal sacudimiento de hoy fue de mucha intensidad que el que se registró el martes en esta. Una persona pereció en los sismos del martes. Kortalis dijo que entre 110 y 120 personas habían resultado heridas en los dos temblores.

El Alcalde dijo que el noventa por ciento de las casas en la ciudad quedaron inhabitables pero que solo un número reducido de edificios se desplomaron. Calculó que los daños se elevan a más de once millones de dólares.

Kortalis dijo que entre 45,000 y 50,000 habitantes de los 57,000 residentes "no se animarán a dormir en sus casas esta noche", debido al temor de nuevos sacudimientos. Agregó que un temblor más como el anterior "y no habrá más Volos".

Centenares de tiendas de campaña fueron levantadas. El destructor norteamericano no Wood anunció en la rada cuando se sintió el temblor del martes y comenzó a salir cuando comenzaron los nuevos temblores a las 9.12 de esta mañana.

El Comodoro John McLaughlin ordenó al destructor que regresara y mandó un grupo de 50 marineros a tierra con equipo para luchar contra incendios y de rescate.

El Rey Pablo y la Reina Federica proyectan volar mañana. El Primer Ministro Alexander Papagos ordenó que ministros de ayuda sean enviados a toda prisa de Atenas, Larisa, Kozane y Salónica.

## Reunión Continental de Países Ganaderos

BUENOS AIRES, Abril 21 (AP).— El Delegado peruano Ramon Saco, Vicepresidente de la tercera conferencia interamericana de producción ganadera, declaró hoy que la reunión ha empezado bien y que sus conclusiones "probablemente serán importantes", para las naciones asistentes.

Sin embargo, Saco hizo notar que corresponde a cada país poner en vigor las conclusiones de la reunión.

"Todas nuestras soluciones—manifestó en una entrevista—tendrán a aumentar el suministro de alimentos de origen animal que tanto necesitan tantos países.

Están representados Brasil, Canadá, Costa Rica, Chile, Estados Unidos, Guatemala, Guinea Francesa, Jamaica, Holanda, Panamá, Perú, Paraguay, la República Dominicana y Venezuela.

## Desacuerdo en una Comisión de la ONU

PANMUNJON, Corea, Abril 21 (AP).— La Comisión Supervisadora de Naciones Neutrales, se dividió hoy ante el problema de quienes fueron los responsables del combate aéreo ocurrido el 5 de febrero sobre el Mar Amarillo, en que fueron derribados dos aviones comunistas Mig.

Los suizos y suecos que forman parte de la Comisión informaron que "debe considerarse que no se ha probado" el cargo en el sentido de que los aviones de reconocimiento RB-45 y sus escoltas Sabre a retro impulso, habían atravesado la frontera y sobrevolado territorio comunista.

Los dos miembros comunistas—polacos y checoslovacos—dijeron que el Comandante de las Naciones Unidas "violó el espacio aéreo bajo el control militar del bando comunista."

Pero privadamente, algunos funcionarios del Departamento de Estado, dijeron que el propósito de la misión era de incrementar las fuerzas de Chiang Kai-Shek, para contrarrestar las concentraciones de los rojos.

Los funcionarios negaron categóricamente que Radford y Robertson, quienes son amigos viejos de Chiang, hubiesen ido a Taipei, con Chiang, que evacuara las islas de Quemoy y Matsu, a cambio de una oferta inglesa de ayudar a la defensa de Formosa.

## Tiempo Probable

MEXICO, Abril 21. (AEE) Pronóstico Meteorológico:

VERTIENTE DEL GOLFO: Caluroso y nublado en la cuenca del Bravo, despejado en el resto, vientos moderados del este y sureste.

MESA DEL NORTE: Caluroso y nublado. PROBABLE EN LA REGION: Pronóstico del Observatorio del Ing. C. de Tárnava, para las próximas 24 horas: Algunos nublados y caluroso. Vientos moderados con algunas rachas fuertes del este y sureste.

## Hay Conciencia de la Realidad

### El Presidente Esquematiza los Problemas por Resolver

APATZINGAN, Abril 21 (AEE).— "No optimismo embustero, sino fe en nosotros mismos". Con esta frase sintetizó su criterio el Presidente de la República respecto del pensamiento que debe animar a la nación; "— Cuando el país está impulsado por el frenesí del progreso—y cuando los mexicanos, cada uno en su esfera de acción, acometen contra los escollos que se oponen al progreso nacional, buscando el mejoramiento personal, familiar y comunal."

Avirtió el Presidente de la República que felizmente crece la población mexicana en un 3 por ciento anual, lo cual aumenta la energía de la nación. Que el aumento demográfico trae consigo problemas que son índice de vitalidad.

Dijo que los problemas son sucesivos y que ninguno que da resuelto definitivamente, "pues cuando uno de cada 100 ha sido alfabetizado, ya nacen otros 3 que requerirán igual atención; cuando un sistema de electricidad alivia las necesidades de una región, ya van surgiendo otras comunidades que exigen igual servicio".

Agregó que: "Vio en Michoacán la armonía que existe entre el pueblo y el gobierno, presenciando la armonía social la tranquilidad pública y a dedicación al trabajo; que ha visto muchos casos de esfuerzo industrial como el de la empresa que elabora la celulosa vegetal cuyos hombres llevan 15 años trabajando para bien de la colectividad.

Sin mostrarse fatigado por la jornada de 3 días don Adolfo añadió:

"No esperamos los bienes de la naturaleza, sino que los precipitamos y así se procurará establecer centros de inseminación artificial para robustecer nuestra industria pecuaria. El campo se está tecnificando con el uso de fertilizantes y de maquinaria agrícola, hasta hemos podido exportar a Guatemala."

Dijo que las necesidades del trigo están satisfechas. Señaló que el problema del carbón está solucionado y que ya no se advierten colas, las estufas producidas por la industria, han solucionado este problema.

## La Policía Cubana descubre un arsenal

LA HABANA, Abril 21 (AP).— Veinticinco granadas de mano listas para ser usadas, seis pistolas y gran cantidad de otros pertrechos se escondió hoy la policía al registrar un automóvil donde viajaban dos hombres y una mujer que se hicieron sospechosos a los agentes de la autoridad.

## Sorpresivamente, Francia Cede Autonomía a Túnez

### Respuesta maestra de Faure a la Conferencia de Bandung

PARIS, Abril 22 (Viernes) (AP).— Francia y Túnez convinieron hoy en los principios de autonomía local para ese protectorado Mediterráneo.

El convenio fue anunciado en un protocolo conjunto emitido por el Presidente del Consejo de Ministros, Edgar Faure, y el Primer Ministro de Túnez, Tahar Ben Ammar, en las primeras horas de hoy al terreno de una sesión de cuatro horas, junto con sus expertos y peritos en la residencia oficial de Faure.

El protocolo dice que los convenios están sujetos a la aprobación del Parlamento francés y por el Gobernador nominal de Túnez, el Rey de Túnez.

El protocolo dice que las dos delegaciones se reunirán en esta nueva sesión del 30 de mayo para llenar algunos detalles en el grueso documento a aprobar el texto definitivo de las convenciones franco-tunezinas y firmar todo eso en nombre de cada uno de los Gobiernos.

Se alcanzó el acuerdo solo pocas horas antes del momento que debían aplazarse las negociaciones en respeto a la sacra temporada musulmana de Ramadan, cuando de acuerdo con la tradición musulmana todo, negocio fuera de lo ordinario se suspende.

Ben Ammar saldrá más tarde hoy para Túnez para estar en su residencia cuando comience la festividad de Ramadan a la medianoche de hoy.

El convenio también se alcanzó durante las delegaciones de la conferencia afro-asiática de Bandung donde 29 delegaciones preparan resoluciones pidiendo a Francia que conceda la independencia a Túnez, Marruecos y Argelia.

Los parlamentarios conservadores, los candidatos conservadores y sus aliados y el Comité Ejecutivo del Partido Laborista, en reemplazo de Sir Winston Churchill, mientras los conservadores y la oposición laborista empezaban a prepararse para la elección general del 28 de mayo.

La designación de Eden, ex-Secretario de Relaciones Exteriores, de 57 años de edad, se consideró segura después del retro a la vida privada de Churchill el 5 de abril, después que encabezó el Partido durante mas de 14 años.

Los parlamentarios conservadores, los candidatos conservadores y sus aliados y el Comité Ejecutivo del Partido Laborista, en reemplazo de Sir Winston Churchill, mientras los conservadores y la oposición laborista empezaban a prepararse para la elección general del 28 de mayo.

La designación de Eden, ex-Secretario de Relaciones Exteriores, de 57 años de edad, se consideró segura después del retro a la vida privada de Churchill el 5 de abril, después que encabezó el Partido durante mas de 14 años.

Los parlamentarios conservadores, los candidatos conservadores y sus aliados y el Comité Ejecutivo del Partido Laborista, en reemplazo de Sir Winston Churchill, mientras los conservadores y la oposición laborista empezaban a prepararse para la elección general del 28 de mayo.